
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

18 сентября  2017 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• На Таймыре завершаются мероприятия по отлову безнадзорных животных  
2. СМИ о городе Дудинке: 

• Дудинка отпраздновала юбилей 

• Знаменательному событию – юбилейный штемпель 

• Почётные граждане встретились с Главой Дудинки 
3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 

• Стали известны имена главных претендентов на должность главы Норильска  
4. СМИ о предприятиях НПР: 

• Авиакомпания NordStar запустила прямые рейсы из Красноярска в Хатангу и 
Стрежевой  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Систему здравоохранения Красноярского края ожидают перемены  

• В Красноярском крае за 8 месяцев собрали почти 300 млрд рублей налогов  
6. СМИ о России: 

• Правительство одобрило проект бюджета 

• Правительство одобрило индексацию пенсий на 3,7% в 2018 году 

• Силуанов заявил, что индексации пенсий не будет, и не поверил, что работать 
пенсионеров заставляет нужда 

• Заболеваемость гриппом в РФ снизилась впервые за последние три года 

• Новогодние каникулы 2018 года продлятся 10 дней 
7. Разное: 

• Ледниковый период: Европа вымерзнет, Россия выстоит 
8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре завершаются мероприятия по отлову безнадзорных животных 

По информации Управления развития инфраструктуры муниципального района, на 
территории Таймыра в текущем году отловлено и вывезено более 300 безнадзорных 
животных.  

Напоминаем, что во избежание несчастных случаев нападения бродячих собак, а также в 
соответствии со статьей 15 «Правил благоустройства на территории муниципального 
образования «Город Дудинка», утвержденных Решением Городского Собрания г.Дудинки от 
14.02.2008 № 07-0373 запрещается передвижение животных по территории города без 
сопровождающих лиц. Отлову подлежат собаки, независимо от породы и назначения (в том 
числе и имеющие ошейник с номерным знаком), находящиеся на улице без 
сопровождающего лица и без намордника.  

В рамках работы по отлову безнадзорных животных в текущем году из заполярной 
столицы было вывезено 191 животное, из сельского поселения Караул – 24, из сельского 
поселения Хатанга – 61, планируется к отлову еще 38.  

Занимается отловом и содержанием безнадзорных животных ООО «Бытовик» (г.Талнах). 
В МО «Сельское поселение Хатанга» указанные мероприятия в соответствии с действующим 
законодательством осуществляет ООО «УК «Энергобытсервис».  

Для Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района на исполнение 
вышеуказанных полномочий в 2017 году из краевого бюджета было выделено порядка 1 мл 
400 тысяч рублей. По результатам проведенных мероприятий средства субвенции из 
краевого бюджета до 20 сентября 2017 года будут освоены в полном объеме. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка отпраздновала юбилей 
 Торжества на Набережной площади  начались в 14 часов. Горожане семьями, группами 
друзей и знакомых шли на праздник, приветствуя и поздравляя друг друга с юбилейной 
датой. Праздничную программу под названием «Под парусом любви, под парусом надежды» 
открыл красочный пролог под названием «Океанский корабль Дудинка», во время которого в 
различных танцевальных и музыкальных стилях, на разных языках, в исполнении взрослых и 
юных артистов, звучала знаменитая песня о Дудинке.   Официальную часть торжества начал 
Глава города Дудинки Юрий Гурин. Он поздравил земляков с праздником и поблагодарил  
дудинцев за любовь к своему городу и за усилия, приложенные многими из них для того, 
чтобы к юбилейному дню заполярная столица преобразилась, стала краше и 
благоустроенней. «Дудинка объединила нас – людей разных возрастов, разных профессий, 
разных устремлений. Этот город сделал нас по-настоящему родными и близкими, и мы 
отвечаем ему заботой и любовью. Я сердечно благодарю вас, дорогие земляки – нам есть 
чем гордиться, есть, что праздновать!»,– отметил Юрий Гурин. 
         В едином порыве, все вместе, горожане, пришедшие на Набережную площадь, 
исполнили гимн Дудинке – «В синих южных морях», установив рекорд России по самому 
массовому исполнению песни за Полярным кругом. 
         Под аплодисменты дудинцев прошла церемония вручения символов звания «Почетный 
гражданин Дудинки». Ими стали экс-Глава города Алексей Дьяченко и начальник 
территориального отдела в посёлке Потапово Владимир Шмаль.  
        С праздничной сцены в адрес Дудинки и её жителей прозвучало много приветствий и 
поздравлений: от заместителя председателя Правительства Красноярского края Юрия 
Захаринского, директора Заполярного филиала ПАО «ГМК «Норильский никель» Александра 
Рюмина, директора Заполярного транспортного филиала компании Алексея Новакова, 
депутатов  Законодательного собрания Красноярского края Николая Фокина и Валерия Вэнго, 
Главы Таймырского муниципального района Сергея Ткаченко. Правящий архиерей 
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Норильской епархии епископ Норильский и Туруханский Агафангел благословил Дудинку 
и горожан на многие лета  счастливой, радостной и благополучной жизни. 
           Бурными овациями площадь приветствовала молодожёнов Дудинки – новоиспечённые 
семьи Глущенко, Архиповых, Савченко, Доленко, Поляковых, Упировых и Яценко. Они вышли 
на сцену для участия в традиционном параде молодожёнов. Семьи уже состоявшиеся, с 
«папиными дочками и мамиными сыночками», принявшие участие в одноимённом городском 
фестивале также украсили своим присутствием главный городской праздник. Победителям 
фестиваля многодетной семье Жаналиевых организаторы вручили памятный подарок. Приз 
от Главы Дудинки – телевизор, получили и ученики школы № 2 – победители муниципального 
смотра-конкурса школьных музеев «Наследие». Память о торжестве в виде огромной мягкой 
игрушки останется и у самого маленького жителя Дудинки Антона Гизатулина. Он родился 
накануне празднования юбилея Дудинки и с этим радостным событием малыша и его 
родителей поздравлял весь город. 
            В концертной программе для горожан выступили многочисленные дудинские артисты –  
вокалисты городского Дома культуры, ансамбль танца народов Севера «Хэйро», вокальная 
группа «Сулускан», детские ансамбли «Росинки» и «Радость», хор долганской песни 
«Арадуой», ансамбль «Ивушка». Овациями встречали дудинцы и музыкантов «Шоу-дефиле 
«BrassBanda» из Кайеркана, артистов норильского ансамбля «Оганер».  
          Поистине 350 минут восторга испытали все те, кто пришёл на Набережную площадь 
послушать выступление артистов из Красноярска, Москвы и Казани. Эмоциональный заряд, 
полученный зрителями от музыки группы «Яхонт», ВИА «Волга-Волга», автора-исполнителя 
Трофима и группы «Пицца», усилил праздничный фейерверк. Его 350 залпов выпустили в 
небо над Енисеем множество ярких огненных шаров и стали грандиозным завершением 
праздника, посвящённого юбилею Дудинки. 
 
Знаменательному событию – юбилейный штемпель 
 В день 350-летнего юбилея Дудинки состоялось специальное гашение почтовых 
конвертов, выпущенных специально к юбилею издатцентром «Марка». Гашение 
производилось уникальным штемпелем, изготовленным «Почтой России», с гербом города и 
датой юбилея. В официальной церемонии спецгашения приняли участие заместитель 
председателя Правительства Красноярского края Юрий Захаринский, председатель 
Таймырского районного Совета депутатов Владимир Шишов, председатель Дудинского 
городского Совета депутатов Сергей Бородин, депутат краевого Законодательного Собрания 
Николай Фокин и начальник ОСП Норильский почтамт УФП Красноярского края-филиала 
ФГУП «Почта России» Севила Нариманян. Оттиск штемпеля был выполнен на каждом из пяти 
конвертов с подписями участников спецгашения. Один из экземпляров коллекционных 
конвертов передан в фонд Таймырского краеведческого музея, в зале которого 16 сентября и 
проходила церемония. 
 В течение дня все желающие могли погасить юбилейным штемпелем почтовые 
конверты, марки и почтовые карточки, в том числе с символикой Дудинки и видами столицы 
Таймыра. За пять часов этой возможностью воспользовались более двух тысяч горожан и 
гостей Дудинки. 
 
Почётные граждане встретились с Главой Дудинки 
 Шестнадцатого сентября Глава Дудинки Юрий Гурин провел традиционный приём для 
Почётных граждан города. Среди участников встречи были и новые обладатели почётного 
звания – Владимир Шмаль и Алексей Дьяченко. Июньским решением Горсовета Дудинки им 
было присвоено звание Почётных граждан, а символы звания были вручены на Набережной 
площади в этот же день, 16 сентября, во время юбилейных торжеств. 
 В ходе приёма, который, как и всегда, проходил в форме дружеского общения за 
чашкой чая, обсуждались самые разные темы – от  подготовки к юбилею до знаковых событий 
в общественной жизни города: 80-летия порта, открытия площади Портовиков, издания новых 
книг и много другого. Каждому из уважаемых горожан подарили фотоальбом «Времена», один 
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из разделов которого украсили фотографии из личных архивов почётных граждан Николая 
Костецкого и Павла Соловьева. 
 Продолжился приём общим фотоснимком на память и посещением Таймырского 
краеведческого музея, где вниманию заслуженных дудинцев представили выставку 
«Российское застолье» из фондов московского Мультимедиа Арт музея. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Стали известны имена главных претендентов на должность главы Норильска 

 Сегодня в Норильске состоялось заседание конкурсной комиссии, сформированной для 
рассмотрения документов претендентов на должность главы Норильска. Три человека в ее 
составе назначены решением городского Совета, еще трое – губернатором Красноярского 
края. 

 Как сообщалось, прием документов для участия в конкурсе на замещение должности 
главы Норильска завершился 15 сентября. На кресло градоначальника претендуют три 
человека. Каждый из кандидатов представил разработанную им программу мероприятий, 
направленную на улучшение социально-экономического развития Норильска. 

 Больше всего баллов члены комиссии выставили Ринату Ахметчину, генеральному 
директору «Норильскпромтранспорт» (подразделение «Норникеля») и Денису Каминскому, 
директору компании «Северная вода», избравшемуся депутатом Горсовета на прошедших 10 
сентября выборах. 

 21 сентября на заседании первой сессии депутатского корпуса нового созыва 
парламентариям предстоит утвердить кандидатуру на должность главы Норильска, а также 
избрать председателя городского Совета, его заместителя и председателей постоянно 
действующих комиссий – по городскому хозяйству, бюджету и собственности, законности и 
местному самоуправлению, социальной политике. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Авиакомпания NordStar запустила прямые рейсы из Красноярска в Хатангу и 
Стрежевой. Первые рейсы по данным маршрутам вылетели 18 сентября. 

Авиакомпания NordStar открыла прямые рейсы из Красноярска в Хатангу и Стрежевой. 
Об этом сообщает пресс-служба перевозчика. 

Первый рейс «Красноярск — Хатанга — Красноярск» состоялся 18 сентября. Рейсы 
будут выполняться 2 два раза в неделю на самолетах ATR 42−500 по понедельникам и 
четвергам. Вылет из Красноярска в 09:30, прилет в Хатангу в 14:00. Вылет рейса из Хатанги в 
15:00, прилет в Красноярск в 19:30. Стоимость авиабилетов от 13 тыс. рублей. 

«Хатанга является одним из наиболее удаленных северных населенных пунктов, где 
авиасообщение является основным способом добраться до материка. Для жителей Хатанги и 
Красноярска с открытием прямого регулярного рейса авиакомпании NordStar появилась 
возможность уверенно планировать свои поездки и путешествовать между городами быстро и 
удобно», — говорится в сообщении авиакомпании. 

Также в этот день был произведен прямой рейс «Красноярск — Стрежевой — 
Красноярск». Рейсы по новому направлению будут выполняться 3 раза в неделю — по 
понедельникам, средам и пятницам, время в полете — 2 часа 25 минут. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Систему здравоохранения Красноярского края ожидают перемены  
Новые подходы к организации системы здравоохранения в крае депутаты намерены 

обсудить на одной из ближайших заседаний сессии Законодательного Собрания. 
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Напомним, в конце июня на очередной сессии Законодательного Собрания тему 
необходимости новых подходов в здравоохранении поднял депутат, руководитель 
регионального сосудистого центра краевой клинической больницы Алексей Протопопов. Он 
отметил, что в последнее время в крае, несмотря на работу современных медицинских 
центров и крупных лечебных учреждений, в отрасли постепенно накапливаются серьёзные 
проблемы. 

По словам депутата, в этом году критической отметки в 6,5 миллиарда рублей достиг 
постоянно растущий дефицит программы государственных гарантий, что со временем 
приводит к невозможности внедрения современных жизнеспасающих технологий. Из 
экономии средств больницы края закупают дешёвые лекарства и расходные материалы, 
которыми легче навредить пациентам, чем вылечить их, в сельских больницах региона не 
хватает необходимого оборудования и врачей, а амбулатории пребывают в жалком 
состоянии. 

Парламентарий заявил, что необходимо пересмотреть отношение к здравоохранению 
финансового блока правительства края, а также учесть текущее положение дел в отрасли при 
формировании бюджета на 2018 год. 

Председатель Законодательного Собрания Александр Усс отметил, что эта тема 
является стратегически важной: «Тема очень серьёзная, она заслуживает не только 
внимания, но и соответствующего воплощения в бюджетной политике. Это должно стать 
плодом совместных размышлений министерства и нашего профильного комитета. Осенью мы 
к этому вернёмся». 

Губернатор края Виктор Толоконский сказал, что из бюджета ежегодно выделяется 60 
миллиардов рублей на здравоохранение, и эти деньги нужно применять более эффективно. 
Для того, чтобы эффективнее разделить инвестиционные средства на строительство новых 
объектов и обновление оборудования, депутаты проведут совещание по инвестиционным 
программам в отрасли здравоохранения на 2018—2019 годы. 

Алексей Протопопов подробнее рассказал ИА 1-LINE о том, каких изменений требует 
сейчас система здравоохранения: 

«Во-первых, речь идёт о некоторых формальных изменениях. В так называемой 
трёхуровневой системе здравоохранения низшие уровни по определению не могут оказывать 
специализированную высокотехнологичную помощь. Поэтому, чтобы «закрепить» 
медицинские кадры, вернуть интерес к здравоохранению в малых городах и медицине в 
сельской местности, необходимо тиражировать элементы специализированной 
высокотехнологичной помощи в те учреждения, которые готовы по своему статусу, кадровому 
составу и технологическому обеспечению такую медицинскую помощь оказывать». 

Депутат отметил, что эта помощь коснётся малых городов с населением 20-30 тысяч 
человек, в больницах которых нет многих узких специалистов. 

«Во-вторых, изменения связаны с финансированием технологий в наших лидерских 
организациях, краевых лечебных учреждениях, где, к сожалению, с момента окончания 
программы модернизации здравоохранения края сложилась непростая ситуация с 
обновлением действующего парка аппаратуры, ротацией оборудования, своевременной 
заменой, моральным и физическим износом тяжёлой аппаратуры – компьютерных 
томографов, рентгенхирургических комплексов, эхокардиографической аппаратуры»… 

…В середине октября депутатский корпус намерен заслушать информацию о 
результатах обсуждения поднятой темы краевым министерством здравоохранения и 
комитетом по охране здоровья и социальной политике.  

1-line.info 
 

В Красноярском крае за 8 месяцев собрали почти 300 млрд рублей налогов. Сборы 
налогов в регионе выросли на 30% 

Сборы налогов в Красноярском крае выросли на 30%. Об этом сообщается на сайте 
регионального ФНС. 

За последние 8 месяцев в консолидированный бюджет страны на территории 
Красноярского края собрано налогов в сумме 298,8 млрд рублей. Платежи за пользование 
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природными ресурсами обеспечивают 38% от суммы поступивших сборов. 19% составляет 
налог на прибыль, 17% — налог на добавленную стоимость, 13% — налог на доходы 
физических лиц, 6% — имущественные налоги, 5% — акцизы и 2% — налоги со 
специальными режимами. 

В федеральный бюджет платежи по налогам и сборам составили 169,9 млрд рублей, что 
больше поступлений прошлого года на 59% (63,2 млрд рублей). Основным направлением 
роста стало увеличение поступлений по налогам на добычу полезных ископаемых и на 
добавленную стоимость. 

В бюджет края мобилизовано 128,9 млрд рублей, что больше уровня поступлений 
прошлого года на 5% (5,9 млрд рублей). Это сделано за счет увеличения поступлений по 
налогу на прибыль организаций и платежей за пользование природными ресурсами. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Правительство одобрило проект бюджета 
Российское правительство одобрило проект бюджета РФ на 2018-2020 годы. Проект 

бюджета рассчитан исходя из инфляции на уровне 4% ежегодно. Дефицит бюджета на 2018 
год запланирован в размере 1,37% ВВП (1,332 триллионов рублей). 

Как уточняет "Интерфакс", прогнозируемый объем доходов бюджета — 15 триллионов 
182,14 миллиардов рублей, расходов — 16 триллионов 514,6 миллиардов рублей. Верхний 
предел государственного внутреннего долга на 1 января 2019 года определен в сумме 10 
триллионов 586,5 миллиардов рублей, внешнего — 71 миллиард долларов (или 60,2 
миллиарда евро). 

На 2019 год доходы прогнозируются в размере 15 триллионов 548 миллиардов рублей, 
расходы — 16 триллионов 415 миллиардов рублей, дефицит — 867 миллиардов рублей 
(0,84% ВВП), предел госдолга — 11 триллионов 549 миллиардов рублей и 72 миллиарда/61 
миллиард евро. 

На погашение государственных ценных бумаг в рублях планируется направить 
бюджетные ассигнования на 631,1 миллиарда, 762,03 миллиарда, 606,23 миллиардов рублей 
в 2018-2020 годах соответственно, в валюте — 507,73, 480,7, 683,81 миллиарда рублей 

Вести 
 

Правительство одобрило индексацию пенсий на 3,7% в 2018 году 
Правительство одобрило индексацию пенсий с 1 января 2018 года на 3,7%, несмотря на 

понижение прогноза по инфляции на 2017 год до 3,2%, сказал министр труда и социального 
развития Максим Топилин на брифинге по итогам заседания правительства.  

Он отметил, что ранее пенсии индексировались с 1 февраля, но в следующем году было 
принято решение сделать индексацию с 1 января. 

Индексация различных выплат льготным категориям, по его словам, запланирована с 1 
февраля на уровень фактической инфляции. Индексация социальных пенсий, по его словам, 
планируется с 1 апреля на 4,1%. 

Топилин напомнил, что "инфляция прогнозировалась до последнего времени 3,7-3,8% на 
2017 год, а у нас инфляция является основанием, и на инфляцию за прошлый год 
индексируется пенсии с 1 февраля". 

При этом он подчеркнул, что несмотря на то, что прогноз по инфляции понижен на 2017 
год до 3,2%, правительством "принято решение проиндексировать пенсии на 3,7% с 1 января 
следующего года, а не с 1 февраля, чтобы обеспечить более значимый рост реальных пенсий 
в следующем году". 

Законопроект будет внесен в Госдуму вместе с проектом закона о бюджете и бюджете 
Пенсионного фонда. 

"Индексации всех выплат, которые у нас также связаны с инфляцией - это различные 
выплаты, прежде всего льготным категориям ежемесячные денежные выплаты, 
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предусматривается на уровень фактической инфляции с 1 февраля следующего года", - 
сказал Топилин. 

INTERFAX.RU 
 

Силуанов заявил, что индексации пенсий не будет, и не поверил, что работать 
пенсионеров заставляет нужда 

Пенсии работающих пенсионеров не будут индексироваться в 2018 году. Об этом заявил 
глава Минфина Антон Силуанов в ходе заседания Российской трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-трудовых отношений (РТК), сообщает РИА Новости. 

«По работающим пенсионерам у нас предусматривается сохранение того режима, 
который действовал в текущем году: то есть мы не предусматриваем каких-либо индексаций в 
части работающих пенсионеров», — уточнил министр. 

Председатель Российского независимого профсоюза работников угольной 
промышленности Иван Мохначук возразил, что таким образом у россиян пропадает 
мотивация платить взносы с зарплат. 

«По работающим пенсионерам у нас предусмотрен и сейчас есть рост реальных зарплат 
большими темпами, чем рост инфляции. Это продолжится и в следующем году. И 
пенсионеры, которые работают, у них есть возможность иметь больше средств и доходов. 
Прирост будет выше инфляции», — ответил Силуанов. 

«Такой порядок предусмотрен, и мы считаем, что он не ухудшает положение 
работающих пенсионеров. Это же их выбор», — добавил он. На это Мохначук заметил, что 
работать на пенсии — «это не их выбор, а нужда». «Попробуйте выжить на 6 тыс. 200 (рублей 
- "Росбалт"). Это нужда. И за 7 тыс. Нужда заставляет делать выбор», — сказал он. 

«Не могу согласиться. Каждый пенсионер принимает решение — работать, вести 
активный образ жизни или уйти на пенсию», — ответил Силуанов. 

В России с января 2016 года действует закон об отмене индексации пенсий работающим 
пенсионерам. 

Ранее СМИ сообщали, что пенсии в реальном выражении расти в ближайшие годы не 
будут и даже сократятся. Так, в базовом сценарии, на основе которого готовится бюджет, 
пенсии снижаются на 0,7% в 2018 год и по 0,6% в 2019—2020 годы. Причина падения пенсий 
— отказ от их индексации работающим пенсионерам (их в России около 10 млн, по данным 
Росстата). 

Росбалт 
 

Заболеваемость гриппом в РФ снизилась впервые за последние три года 
За первые семь месяцев 2017 года заболели на 37,8% россиян меньше, чем за тот же 

период в прошлом году. 
В Роспотребнадзоре объясняют снижение заболеваемости относительно легким 

штаммом вируса, улучшением качества вакцин и ответственным подходом населения к 
своему здоровью. 

По данным Роспотребнадзора, снижение уровня гриппа наблюдается впервые за 
последние три года. Например, за первые семь месяцев прошлого года количество 
заболевших было в 1,7 раза больше, чем за январь-июль 2015 года. Однако нынешний 
показатель в четыре раза больше уровня 2014 года. 

Руководитель лаборатории в НИИ эпидемиологии и микробиологии им. Н. Ф. Гамалеи 
Александр Наровлянский считает, что россияне стали меньше болеть гриппом потому, что 
принимают витамины и иммуномодуляторы, из-за чего организм становится более 
устойчивым к вирусам. 

Известия 
 

Новогодние каникулы 2018 года продлятся 10 дней 
Правительство России составило календарь праздничных дней следующего, 2018 года. 

Информацию об этом опубликовала «Российская газета».  
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Год в стране начнется с новогодних каникул, продолжительностью в 10 дней — с 
30 декабря по 8 января. Два выходных дня, выпадающие на период праздников, 6 и 7 января, 
перенесут на 9 марта и 2 мая соответственно. Еще два переноса в правительстве 
предложили апреле — с субботы 28 на понедельник 30 и в июне — и с субботы 9 на 
понедельник 11. Последний перенос даст возможность жителям страны не выходить на 
работу 31 декабря — последний рабочий день поменяют местами с субботой, 29 декабря. 

Таким образом, отдыхать жители России будут: с 30 декабря 2017 года по 8 января 2018 
года, с 23 по 25 февраля, с 8 марта по 11 марта, с 29 апреля по 2 мая, один день 9 мая, с 10 
июня по 12 июня, с 3 ноября по 5 ноября. 

newslab 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Ледниковый период: Европа вымерзнет, Россия выстоит 
Предстоящая зима обещает стать самой холодной за всю столетнюю историю 

метеонаблюдений. Такой неутешительный прогноз дали единогласно американские и 
европейские синоптики. Как это ни парадоксально, это предвидение основывается на 
общем… потеплении планетарного климата. 

Повышение температуры на планете приводит к перемене розы ветров. Северная и 
Центральная Европа и, в гораздо большей степени, Россия не защищены естественными 
препятствиями (то есть горами или теплыми морями) от полярного воздуха. Правда, до 
недавнего времени западная часть континента обладала собственной «печкой» — теплым 
течением в океане, Гольфстримом. Тем не менее, за последние 20 лет, с точки зрения ряда 
специалистов в области океанической гидрологии, Гольфстрим все больше отклоняется на 
юг, в сторону Сахары. Кроме того, скорость течения замедляется. 

Соответствующие исследования были опубликованы еще в 2015 году журналом Nature, 
согласно выводам ученых Потсдамского института исследований климатических изменений и 
их последствий под руководством профессора физики океана Стефана Рамсторфа. В 2010 
году якобы произошло значительное замедление течения (подтверждение содержится в 
работах итальянского физика Джан-Луиджи Цангари), что вызвало страшный переполох в 
европейских ученых кругах. Отметим, что российские ученые не поддерживают заключение 
итальянского коллеги, но тоже отмечают сильные океанические аномалии в северной части 
Атлантики. 

Дело в том, что без Гольфстрима в Евросоюзе может воцариться настоящий сибирский 
холод. Между тем, именно потепление вызывает таяние гренландских ледников и ледяной 
шапки Северного полюса. Кстати, и Антарктида также проявляет нестабильность ледяного 
покрова. Все новые трещины рассекают многокилометровую толщу льдов на самом южном 
континенте Земли. Поступающие в океан кубокилометры пресной холодной воды меняют 
плотность океанических масс, циркуляцию термохалинной (температурно-соленой) воды, 
приводят к изменению течений, а соответственно, и климата на континентах. 

В результате Гольфстрим все более уходит на юг, а в Россию и Европу усиливается 
приток холодного воздуха с полюсов. Такого с Гольфстримом не случалось приблизительно с 
900 года, то есть порядка 1100 лет! 

Именно в этой связи ученые и прогнозируют возвращение, как минимум, «малого 
ледникового периода» на Европейском континенте, который в последний раз наблюдался в 
течение нескольких десятков лет. В те годы период атмосферного похолодания — 
предположительно, из-за замедления Гольфстрима — совпал и со снижением солнечной 
активности. Западные европейцы столкнулись с природным феноменом, известным теперь 
науке как «минимум Маундера». Речь, в частности, идет о долговременном уменьшении 
количества солнечных пятен, наблюдавшемся с 1645 по 1715 годы. 

Даже если неутешительный прогноз подтвердится, для нашей страны это может 
означать несколько недель морозов за 20 градусов с пиковыми показаниями до минус 30 и 
ниже. Естественный феномен может усиливаться сильным холодным ветром, причем за 
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каждый метр в секунду надо считать дополнительный градус мороза в 
субъективном восприятии. 

В принципе, Россия к таким холодам изначально подготовлена: население обладает 
необходимой теплой одеждой, а дома рассчитаны и на более низкие температуры. Также и 
прокладка энергетических магистралей ведется в соответствии с так называемыми нормами 
СНиП (строительные нормы и правила). Согласно этим предписаниям, сети глубокого 
заложения (водопровод, канализация, водосток) прокладываются на глубине залегания, 
превышающей 1,5 метра. Подвижной состав поездов и в целом техника в состоянии 
функционировать и при более низких температурах, так как эксплуатационные нормы едины 
по всей стране. Напомним, что в той же Сибири термометр в норме опускается до низкой 
отметки каждую зиму. 

Определенные сложности могут возникнуть у водителей — в том числе, и личного 
автотранспорта — с двигателем дизельного типа, то есть работающим на солярке. Несмотря 
на любые присадки, после падения термометра до минус 25 градусов, дизтопливо густеет, а 
потом и вовсе превращается в желе. Также крайне важно проверить состояние 
автомобильных аккумуляторов, ускоренно разряжающихся на морозе. 

В свою очередь, западноевропейские соседи могут столкнуться с рядом трудностей, так 
как коммуникации в Европе фактически проложены на поверхности, то есть выше точки 
промерзания. При стабильном (а не пиковом на несколько часов) падении температуры ниже 
10 градусов мороза, водоснабжение может прекратиться. Не меньшая проблема может 
ожидать и население, традиционно не обладающее серьезным зимним гардеробом. 

Наконец, общественный транспорт в Западной Европе не готов к холодам, так как не 
обладает ни соответствующим зимним топливом, ни горюче-смазочными материалами. Не 
лучше обстоит дело и со снегоуборочной техникой и реагентами. Так, например, в аэропорту 
Шарль-Де-Голль (Париж) фактически отсутствует снегоуборочная техника. 

Подобные бедствия уже случались в Европе несколько лет назад, в ночь с 20 на 21 
ноября 2014 года когда, в частности, скоростной поезд Eurostar Лондон-Париж-Брюссель был 
обесточен в снегах северной Франции. Он простоял на открытом пространстве, неподалеку от 
Лилля большую часть ночи, причем в вагоны тепло и вода не подавались, а уйти 1300 
пассажирам было некуда. 

Согласно опубликованным прогнозам, до наступления серьезных холодов осталось 
около полутора месяцев. Устойчивый снежный покров должен выпасть в центральной части 
России в середине ноября. 

АгитПро 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.09.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 62 ▲ 0, 09 

EUR 68, 75 ▲ 0,17 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 
 
 


